



PROCES VERBAL

ASSEMBLEE GENERALE DEPARTEMENTALE

SAMEDI 8 JUIN 2024 9H30 – SALLE JEAN CARMET, ALLONNES

Ouverture de l'Assemblée Générale à 9h30 par le mot de bienvenue du Charles MECKES, président.

ALLOCUTION DE CHARLES MECKES

Je vous souhaite la bienvenue à cette nouvelle assemblée générale qui revêt une particularité pour moi : la fin d'un cinquième mandat dont les 2 derniers à la présidence de notre comité.

Je remercie la présence de

Monsieur Gilles LEPROUST maire de la ville d'Allonnes,

Monsieur Thierry BALLESTRIERE Secrétaire Générale de la Fédération,

Monsieur Jean-Michel DUPONT, Président de la Ligue Régionale de Basket des pays de la Loire,

Monsieur Nicolas SORIN, président du CD 53

Monsieur Nordine ARIK Adjoint au Maire aux Sports et aux Activités Sportives, (qui arrivera plus tard)

Monsieur Michel AHIER Directeur Départemental du crédit Mutuel Maine Anjou,

Monsieur Gérard GALLO président du Club de la Jeunesse Sportive d'Allonnes,

Mesdames, Messieurs, les Présidents et représentant des clubs,

Je tiens à remercier Mr GALLO GERARD et toute son équipe de bénévoles qui ont tout mis en œuvre pour que cette assemblée générale se déroule dans les meilleures conditions.

Je remercie également la Municipalité d'Allonnes pour la mise à disposition de cette salle et du vin d'honneur.

Je déclare donc la séance ouverte.

ANNONCE DU QUORUM PAR BRUNO PIOUS

Le quorum étant atteint, l'assemblée générale peut valablement délibérer.

ELECTION DU BUREAU DE VOTE

Le bureau de vote est élu par l'Assemblée Générale à l'unanimité.

Membres du bureau de vote :

Mme PASQUIER Christelle,

Mrs PELLERIN Ludovic, DUMONT Gilles et BESNIER Jean-Luc.

Jean-Luc BESNIER désigné comme président du bureau de vote.

ANNONCE DES EXCUSÉES PAR JOCELIN CORVAISIER, SECRÉTAIRE GÉNÉRAL

Jocelin CORVAISIER, propose Ludovic PELLERIN, Christelle PASQUIER, et Jean-Luc BESNIER pour les bureaux de vote.

Les membres sont validés par l'Assemblée Générale à l'unanimité.

Suspension de séance afin que les clubs puissent voter pour les membres du comité directeur.

ALLOCUTION DU PRÉSIDENT, CHARLES MECKES

A l'aube de ces 93 ans, notre association se porte très bien, aujourd'hui nous pouvons dire que nous avons su rebondir à cette pandémie.

Le Comité, la Ligue, la Fédération vous ont soutenu grâce à un plan de relance qui vous a permis de repartir de l'avant, grâce à vous un nouveau record de licenciés 8 426 a vu le jour en Sarthe chiffre impensable il y a quelques années.

C'est le travail de l'ensemble des acteurs du basket sarthois qui a permis d'obtenir ce résultat.

Conséquence, nos finances sont saines, ce qui nous a permis une nouvelle fois de ne pas augmenter la part du comité sur les licences et d'absorber l'inflation.

Ce qui va aussi permettre de financer un Conseillé Technique Arbitre a plein temps avec la collaboration de la ligue. L'arbitrage reste une cause prioritaire pour la prochaine mandature sur tous les territoires.

Les élus du comité vous ont accompagnés à ce développement, je tiens à remercier chacun des membres qui m'ont accompagné pendant ces 4 saisons, voire pour certains et certaines beaucoup plus, avec comme devise l'intérêt du basket sarthois avec efficacité et bonne humeur.

Nathalie PELLERIN, du club de La Flèche, 1ère Vice-présidente du Comité et Responsable de la Commission Mini Basket.

Karine PORTAL, Membre du comité, 2nd Vice-Présidente du Comité, Responsable du Pôle Sportif.

Isabelle LIBEAUT, du club de Montfort le Gesnois, Responsable du Pôle administratif.

Marie-José CHARBONNEAU, Membre du comité, Membre de la Commission MiniBasket, Responsable du tournoi des Pays de la Loire, Elue au Comité Olympique et Sportif de la Sarthe.

Armelle GAILLON, Membre du comité, Membre de la Commission des Compétitions et de la Commission MiniBasket

Cathy PELLERAY, du club de le Mans SCM, Membre de la commission des officiels.

Véronique ROUSSET, du club de le Mans SCM, Responsable des pratiques vivre ensemble et membre de la Commission Technique.

Vous l'avez surement remarqué, elles repartent toutes pour le prochain mandat.

J'aimerai qu'on les applaudisse pour leurs investissements.

Chez les hommes :

Jocelin CORVAISIER, Membre du comité, Secrétaire Général du comité pendant 8 ans, cheville ouvrière avec une énorme présence au comité me permettant d'éviter de nombreux déplacements à la maison des sports. Vous avez compris lors de son rapport Morale qu'il ne sera plus votre Secrétaire Générale à la rentrée en raison d'une évolution professionnelle.

Guy PRUDHOMME, du club de Sillé-le Philippe, Vice-président du comité et Référent salarié.

Frédéric MELOCCO, du club de Conlie, Responsable du Pôle communication et vivre ensemble.

Jean-François ANGAUT, du club de Conlie, Responsable de la commission des compétitions.

Philippe CHAUVIN, du club de Coulaines, Trésorier du Comité.

Frédéric DENISE, du club de le Mans SLB, Membre de la commission des officiels avec en charge les désignations.

Sandro GEROME, du club de le Mans JCM, co-responsable de la Commission Technique.

Arnaud LEROUX, du club de le Mans CSSG, co-responsable de la Commission Technique.

Bruno PIOU, du club de la Mans JALT, Responsable des qualifications, responsable homologation salles et terrains.

Samuel RENO, du club de l'ASCA, Membre de la Commission Technique.

Et pour finir le petit dernier, arrivé l'année dernière, le plus jeune,

Romain DENIS, du club de Guécélard, Responsable de la CDO (et chauffeur du président).

J'aimerai qu'on les applaudisse pour leurs investissements.

Un grand merci à tous pour votre soutien, pour la confiance que vous m'avez accordée. J'ai vécu un 2nd mandat plus serein qui m'a permis de transmettre, de tuer la prochaine mandature pour que notre département poursuive son développement.

Je n'oublie pas les élus qui ont participé à un des deux mandats par ordre alphabétique :

Laurent BAILLY, Isabelle BOUCHE, Joel BIZET, Léo CHARLES, Meddy COUDRIN, Françoise DESCLOSAYE,

Le docteur Antoine DIB qui nous a permis la veille pour le lendemain de qualifier des jeunes et des arbitres de plus de 35 ans,

Franck FRESNAY, Philippe GAUTIER, Marcel GUIBERT, Christophe JOUVE, Laurent PERICHET, Jean-Luc ROBLIN, Sylvie TRACOL,

Et notre regrettée Fabienne L'HUISSIER.

Il y a aussi tous les bénévoles des commissions qui œuvrent pour le bien du basket sarthois. Pour ne pas en oublier et en vexer, je ne les citerais pas mais ils se reconnaîtront.

Il y a une personne, que j'ai envie de citer, notre bricoleur maison, Ludo (PELLERIN) qui nous aménage tous les espaces de rangements à la maison des sports, qui répare, qui monte et démonte lors de nos manifestations. Un grand merci à lui.

Je tenais à remercier l'ensemble des élus des clubs que j'ai côtoyé lors de ces 2 mandats à la gouvernance de notre structure.

Certains d'entre vous m'ont demandé pourquoi je ne continuai pas.

Je ne devais faire qu'un mandat de transition, mais la pandémie en a décidé autrement, je ne pouvais pas quitter le navire au moment où le basket avait besoin de se relancer et je suis fière de l'avoir fait avec l'équipe citée ci-dessus.

Diriger un comité demande une charge mentale de tous les instants, le temps passe si vite qu'aujourd'hui je ressens le besoin de me resourcer et d'attaquer d'autres challenges.

Après 20 ans en tant qu'élus, il est temps de laisser la place à de nouvelles idées, à de nouvelles orientations.

Je vous propose de faire une pause pour effectuer le vote du 1er tour du prochain comité directeur.

Suspension de séance afin que les clubs puissent voter pour les membres du comité directeur.
--

ALLOCUTION DU PRÉSIDENT, CHARLES MECKES

Au cours de ces 8 saisons à la présidence du comité, j'ai sollicité les élus pour animer et dynamiser le basket sarthois, je pense qu'ils ont répondu grandement à mes demandes.

En début de mandat je m'étais fixé l'objectif de poursuivre le développement que mon ami Gilles DUMONT avait mis en place.

Je vais revenir sur quelques projets que nous avons menés ou poursuivis.

Bienvenu dans le Game

Anciennement 1 licence = 1 ballon que nous avons mis en place en 2008.

Cette opération étant toujours financé à 80% par le comité.

Nous avons dû la faire évoluer pour 2 raisons : Economique et d'Objectif.

Aujourd'hui un ballon nous coûte le double par rapport au mandat précédent et nous donnions des ballons à des jeunes qui ne poursuivaient pas le basket l'année suivante. L'objectif n'était pas atteint en termes de fidélisation.

La nouvelle formule se décompose en 2 temps :

La 1^{er} année les jeunes U7 à U12 sont invités à aller voir un match professionnel au MSB pour une création de licence.

La 2nd année si l'enfant reprend une licence, le comité lui offre un ballon T5 de marque.

Cette année nous avons distribué 500 ballons.

Festival Féminin

Un tournoi Féminin de début de saison pour les catégories U 11 à U 18. Chaque joueuse a le droit d'être accompagné d'une copine non licenciée pour découvrir le basket. Un vrai moment festif pour les lieux d'accueil pour lancer la saison sur minimum 5 sites.

Je remercie Virginie ROBERT de la société LCOM qui offre les maillots.

Tournoi Féminin France

Autre grand rendez-vous pour le basket Féminin, il a revu le jour l'année dernière avec une nouvelle équipe de jeune à sa tête.

La prochaine édition aura lieu le samedi 7 et 8 septembre 2024

J'en profite pour remercier mon ami Michel LAURENSEN à l'origine du projet et pour la longueur de son investissement dans le basket avec des valeurs que je partage

DEVELOPPEMENT DU 3*3

A la prise de mon mandat, un gros chantier nous attendait. Nous partions d'une feuille blanche, la Fédération avait enclenché une volonté de développement du 3*3, notre territoire n'était pas encore prêt à ajouter cette pratique. Dès l'après covid, Karine PORTAL avec Fabien BELLEC se sont attelés à la tâche.

Mise en place de tournois, de championnats sous le nom des séries en jeunes et seniors avec l'ouverture cette année à la catégories U13 et depuis 2 saisons le 3*3 entreprises.

Le comité s'est doté d'un panier remorque financé par nos partenaires, le Conseil Départemental, la Ligue des Pays de la Loire, le Crédit Mutuel que je remercie. La ligue a mis à disposition un terrain 3*3 amovible sur le territoire (Sarthe/Mayenne)

Ces équipements sont disponibles à l'ensemble des clubs sarthois.

La Comité de la Sarthe en collaboration avec NKCamp a organisé le mois dernier son 1er lite Quest tournoi international FIBA avec des équipes venues de l'étranger et donnant droit à une qualification sur un challenger FIBA.

L'équipe sarthoise NKcamp a gagné ce tournoi et s'est qualifiée pour Orléans.

Le dimanche avait lieu le tournoi qualificatif à l'open plus du Mans.

Le lendemain se déroulait pour la 3ème fois l'Open plus 5000 qualificatifs à l'Open de France.

Sur le même weekend nous avons pu organiser la 1ere formation d'entraîneur 3*3 dispensée par l'institut Régionale Formation de Basket-Ball des Pays de la Loire

Acquisition d'un NOUVEAU véhicule

Avec l'acquisition du panier remorque notre vieux NISSAN n'avait pas la capacité de tracté le panier remorque, nous avons acquis un 2nd véhicule NISSAN le Xtrail

J'en profite pour remercier Fabien BELLEC pour avoir passé son le permis E.

Il faudrait maintenant qu'un élu le passe.

Son financement sera assuré sur le même modèle que le premier, remboursement des frais de déplacement à la ligue des élus et salariés, d'un crédit à Zéro par l'intermédiaire du CREDIT MUTUEL.

Nos Partenariats publics ou privée

Il est également important de remercier nos différents partenaires :

- Le Conseil Départemental de la Sarthe
- La Ville du Mans,
- La Direction Départementale de la Cohésion Sociale,
- Le Crédit Mutuel qui nous accompagne avec une convention

Je remercie Michel AHIER (ici présent) et ces collaborateurs.

- LCOM
- France bleue Maine
- Nissan qui revient dans la partie devrait étoffer nos actions
- Le Mans Sarthe Basket

Je vais rappeler les différentes actions que nous menons en commun :

- Le tournoi pays de la Loire en U15 alternants filles et garçons
- Minimum 3 visites clubs, 1 entraînement délocalisé
- Bienvenu dans le Game
- Des tarifs préférentiels pour les clubs
- Invitation permanente pour chaque élu
- Une dotation de place pour le comité que nous distribuons toute l'année

Le MSB est un des seuls clubs à avoir un partenariat fort avec le milieu amateur.

Je remercie Christophe LEBOUILLE et toute son équipe de nous faire confiance dans ce partenariat gagnant/gagnant.

Nos licenciés

Lors du début de séance je vous parlais d'un nouveau record, notre évolution est supérieure de 16%, les nouvelles pratiques comme le 3*3 on permis cette évolution.

En 2008 la Sarthe atteignait les 6 150 licenciés, en 2016 7 232, en 2024 8 426.

Je souhaite à la future équipe d'atteindre les 9 000 sachant que de nombreux clubs refusent des jeunes faute de place ou de créneaux.

Je suis très heureux de vous annoncer la création de 3 clubs pour la saison prochaine Coullans sur Gée, Yvré l'évêque et Ancinnes

Sur les 16 dernières années le basket sarthois a une évolution de plus de 36% et malheureusement sans voir beaucoup d'équipement sortir de terre malgré un plan infra très avantageux pour les villes et communes.

LES OFFICIELLES

En introduction je vous ai parlé de la création d'un poste de Conseiller Technique Arbitre (CTA) à plein temps.

Le poste permettra de structurer le pôle officiel, de mutualiser des actions avec la Mayenne, de développer la formation. Il sera financé à 75% par le comité et le reste par la ligue sur le mandat à venir.

Je remercie Nadège LARCHER qui nous quitte en tant que salarié. Elle a essuyé les plâtres avec un poste ultra bancale (1/3 temps), j'en assume les dysfonctionnements, elle aura permis d'insuffler la mise en route et nous conforter d'un véritable besoin du territoire. Le poste sera à pourvoir prochainement.

Je vais enchaîner avec LES INCIVILITES

Il y a 8 ans nous parlions d'un supporter insupportable, j'ai le sentiment que notre société n'évolue toujours pas dans le bon sens.

Nous constatons toujours des incivilités dans les tribunes, mais aussi sur les terrains plus graves des arbitres ou des dirigeants.

J'ai repris ce que Gilles avait écrit « les gymnases sont des espaces où doivent régner le plaisir et la convivialité et non des lieux où règnent l'incivilité ».

Je remercie une très grande majorité des groupements sportifs qui luttent pour faire respecter nos valeurs.

Lorsqu'il y a un problème appelez-vous, si chacun joue le jeu nous diminuerons ces comportements. Nous recevons encore trop de mails s'insurgeant du comportement des uns et des autres. Dans chaque club il y a un toujours un imbécile, ne le laissez pas prendre des fonctions importantes, c'est l'image de votre club.

NOS STATUTS, NOS REGLEMENTS

Dans vos clubs vous avez tous un statut et un règlement intérieure, qui sont souvent devenus obsolètes en raison de l'évolution de la société qui conteste de plus en plus.

Dans ce cadre-là, avec mes collègues présidents des comités nous avons sollicités la ligue pour mettre en place un groupe de travail, après plusieurs réunions depuis Noël une trame type de Statut et de Règlement Intérieure vient de voir le jour.

Je souhaitais vous réunir sur cette thématique avant notre AG, mais notre timing avec le service juridique de la Fédération ne nous a pas permis de le faire.

Je laisserai Véronique ROUSSET lors de son allocution vous en dire plus.

LA FORMATION

La commission technique à évoluer dès le début de ce mandat, certes tout n'est pas parfait mais il faut poursuivre dans cet axe de fédérer.

Nous avons sur ce mandat eu 20 polistes (13 garçons et 7 filles) preuves du travail des clubs, des collaborations, il faut poursuivre dans ce sens. Lorsque nous ramenons à la proportion licencié/population nous arrivons à la première place.

Forcément les résultats sportifs jeunes sont en constante évolution avec de nombreuses équipes en finale, je ne vais pas les citer le président de la commission technique a prévu de le faire.

LES LABELS

5 clubs possèdent le Label Ecole Française de Mini Basket 3 étoiles

3 clubs possèdent le Label Club Formateur MASCULIN 3 étoiles

6 clubs possèdent le Label FFBB Citoyen MAIF

5 clubs possèdent le Label Micro Basket

2 clubs possèdent le Label Basket Santé

Je Félicite l'ensemble des clubs qui les ont obtenus, gage d'un travail sérieux et reconnu par nos institutions. Nous devons faire mieux, ils vous permettront à terme d'obtenir des subventions.

L'ACCOMPAGNEMENT DES CLUBS

Depuis 2 saisons, nous avons mis en place un accompagnement pour les clubs, concernant les demandes du PSF (Projets Sportifs et Fédéraux) et des subventions sur le Fond de Développement de la Vie Associative (FDVA) moins connu.

Cette saison nous avons proposé aux clubs une rencontre pour les aider dans la demande de subvention du PSF, 10 groupements sportifs ont répondu présents. Après les échanges, Le comité a accompagné individuellement les clubs en répondant à leurs interrogations, environ une quinzaine de clubs on fait une demande avec des résultats concluant.

Pour la demande FDVA, 2 associations ont été accompagnées.

Je remercie Isabelle LIBEAUT pour ce très gros travail.

La MAXI FETE

Nous avons organisé notre 35ème édition cette année et avons une nouvelle fois pu le faire au stade Marie MARVIN, certainement une de mes grandes satisfactions sur la mandature, projet qui me paraissait irréaliste, qui a vu le jour en 2019, covid en 2020, dans les clubs en 2021 pour enchaîner sur 3 belles éditions.

Passer d'une la place du marché dangereuse, en pente, a l'esplanade du stade, offrant un parking pour les cars, les visiteurs, améliorant la sécurité grâce à son enceinte grillagée, des sanitaires, cela nous permet d'avoir des conditions d'organisation optimal. Je suis convaincu que nous pourrons encore améliorer les animations du bas.

Nous avons eu la chance de rencontrer Fabien Barron qui a cru au projet, merci à lui et vivement la 5ème édition avec un temps idéal.

Il me reste quelques remerciements avant de clore ma bande dessinée.

Je tiens à remercier les salariés du Comité Fabien BELLEC, Guillaume COULBAUT Christelle PASQUIER, pour leur professionnalisme, leur engagement, leur travail, leur disponibilité, leur investissement.

Il n'est pas toujours facile de faire cohabiter la relation bénévole/salarié dans une association qui est devenu une entreprise.

On garde toujours le meilleurs pour la fin, un énorme merci à mon épouse qui a subi de nombreuses absences et qui a été un soutien régulier, maintenant elle va devoir me supporter.

Je souhaite sincèrement que le basket sarthois poursuive sa belle évolution et que la réussite soit au rendez-vous pour que le ballon orange rayonne sur notre territoire.

Je vous remercie de votre écoute

Place à la suite de l'Assemblée Générale

ALLOCUTION DU SECRÉTAIRE GÉNÉRALE, JOCELIN CORVAISIER

Jocelin CORVAISIER, soumet le procès-verbal de l'Assemblée Générale 2023 à l'adoption des clubs.

Jocelin CORVAISIER, soumet le rapport d'activité à l'adoption des clubs.

Jocelin CORVAISIER, soumet son rapport moral à l'adoption des clubs.

ALLOCUTION DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE LA FFBB, THIERRY BALESTRIERE

Rappel des enjeux et du nouveau processus de vote à l'Assemblée Générale électorale de la FFBB

Information sur les JOP de Paris 2024 qui auront lieu du 28 juillet au 11 août. Les phases préliminaires auront lieu à Lille et les phases finale à Paris. Une offre de billetterie sera faite pour tous les acteurs du basket français.

Information sur l'importance de souscrire à une assurance fédérale.

RAPPORT FINANCIER DU TRÉSORIER, PHILIPPE CHAUVIN, ET ADOPTION

Nous vous avons réunis en Assemblée Générale Ordinaire annuelle, conformément aux dispositions de la loi et des statuts de notre Comité, à l'effet de vous demander d'approuver les comptes de l'exercice clos au 30 avril 2024.

L'exercice 2023/2024 arrêté au 30 avril 2024 se solde par un résultat positif de 28 359,11€, traduisant un excédent des produits sur les charges.

L'augmentation sensible du nombre de licenciés, la bonne maîtrise des frais et le maintien du soutien de nos partenaires nous permet d'atteindre ce résultat.

Les produits se sont élevés à 545 270,64 €. Ils proviennent pour l'essentiel :

- des cotisations demandées aux clubs : 460 223,82 € soit 84% des produits. (socle des licences, assurances, mutations, affiliations).
- des subventions ou aides reçues représentant 11% des produits, par le Conseil Départemental de La Sarthe, La ville du Mans, l'Agence Nationale du Sport, le Crédit Mutuel.

Les dépenses de la saison, s'élèvent à 516 911,53 €. Elles se composent :

- du reversement à la Ligue des Pays de La Loire, (socle licences, assurances, mutations et affiliations) et l'aide aux clubs décidée par le comité pour 277 045,22 €, soit 54%.
- des frais de personnel pour 137 048,25 €, soit 27%,
- des charges de fonctionnement pour 35 529,53 €, soit 7%
- des charges des différentes commissions pour 67 288,53 €, soit 13%

Le bilan fait état de la situation patrimoniale du Comité de Basket de La Sarthe : à l'actif ce qu'elle possède et au passif ses ressources et ses dettes. Le total du bilan s'élève à 348 801,06€.

En immobilisation sont comptabilisés deux véhicules. L'un d'une valeur de 16 500 €, totalement amorti, et l'autre acquis cette année pour une valeur de 21 490€ qui sera amorti sur 4 ans. Cette acquisition est en partie financée par un emprunt contracté auprès du Crédit Mutuel de 10 000€ à taux zéro sur 48 mois.

L'actif circulant est composé :

- des sommes dues par les clubs 100 120,29 €,
- des fonds disponibles pour 230 324,77 €

Au passif, figurent :

- les dettes à moyen et court terme (ce que doit le Comité)
 - o facture due à la Ligue Régionale pour 60 736,84 €,
 - o charges dues pour 60 102,77 €
- les produits perçus d'avance pour 40 371,00 €.

L'emprunt contracté auprès du Crédit Mutuel pour 8750,02 € les capitaux propres avec le résultat de cette année seront positifs de 125 721,63 €.

Le budget prévisionnel de la saison 2023/2024, que vous trouverez ci-après, est construit avec comme hypothèse, un maintien du nombre de licenciés.

RAPPORT DU VÉRIFICATEUR AUX COMPTES, PAR PHILIPPE CHAUVIN

Conformément à la mission de vérificateur aux comptes de votre Comité Départemental, que vous nous avez confiée lors de votre Assemblée Générale du 15/06/2018, nous avons procédé au contrôle des pièces et documents comptables mis à notre disposition par votre trésorier.

Notre mission n'est pas un audit, mais a pour but de vérifier que tous les mouvements sont justifiés et se rapportent bien aux besoins de fonctionnement de votre comité et pour la pratique du basket, et plus largement à l'objet défini à l'article 4 des statuts.

Nous avons l'honneur de vous rendre compte des vérifications effectuées, pour la saison 2023/2024, à la date d'arrêté des Comptes au 30 AVRIL 2024, pour la période du 1er Mai 2023 au 30 Avril 2024.

Nous sous sommes assurés de la concordance entre les soldes des comptes de banque au 30/04/2024 et les relevés bancaires à la même date. Nous avons examiné les comptes figurant au grand livre et nous avons procédé à des investigations et pointages.

Par sondage, nous nous sommes assurés de la correcte affectation comptable des dépenses et recettes du compte de résultat.

Nous avons également examiné les sommes figurant dans les comptes de tiers. A l'issue de nos contrôles nous n'avons pas relevé d'anomalie.

Le compte de résultat et le bilan sont établis selon les règles du Plan Comptable Général, avec des spécificités pour le compte de résultat, puisqu'il est adapté aux critères du Comité départemental.

La comptabilité est informatisée. Il n'a pas été versé de rémunérations aux membres du conseil d'administration. Seuls des remboursements réels de frais, sur justificatifs ont été effectués, sur validation du président ou du trésorier ou font l'objet d'une déduction fiscale pour les frais forfaitaires.

Nous vous rappelons et confirmons les chiffres figurant sur les documents fournis par votre trésorier.

Les Recettes s'élèvent à 545 271 €, les dépenses s'élèvent à 516 912 € ce qui génère un bénéfice de 28 359 €.

Le total du Bilan est quant à lui de 348 801€ dont 125 722 € de Fonds propres issus des bénéfices accumulés des années précédentes.

Nos vérifications nous amènent à la conclusion que les comptes qui vous sont soumis à votre approbation sont sincères et réguliers, et vous invitons à les approuver tels qu'ils vous sont présentés, à donner quitus aux Administrateurs.

Présentation et adoption du budget prévisionnel 2024/2025, par le trésorier, Philippe CHAUVIN.

Election des vérificateurs aux comptes 2024/2025.

INTERVENTIONS DES PRÉSIDENTS DE COMMISSIONS

Intervention de Véronique ROUSSET, responsable de la commission citoyenneté.

Une chasuble personnalisée Fair-Play qui a pour vocation de soutenir la personne désignée en tant que délégué de club ou parent fair-play et de lui apporter une certaine posture.

Des affiches de sensibilisation et de Lutte contre la violence et les incivilités de notre fédération (Un Supporter ou Insupportable, Une Différence ou Un Différend, Parents Fair-Play).

Pour la saison 2024/2025, les projets sont les suivants :

- Création d'un label citoyen
- Travail sur le règlement intérieur
- Rencontre arbitres/coachs/président(e) de club
- Stop aux incivilités
- Challenge fair-play
- Protocole d'avant match

La commission recherche des bénévoles pour lancer des projets et aider les clubs si besoin.

Intervention de Jean-François ANGAUT, président de la commission Compétitions.

Bravo tout d'abord aux champions et accessions de toutes les divisions départementales.

Je ne cite volontairement pas les équipes puisque tout cela ne sera officiel et définitif qu'une fois les résultats nationaux et régionaux entérinés.

Bravo aux équipes régionales qui ont brillé et démontré encore une fois que la Sarthe est bel et bien une terre de basket, pour ceux qui en douteraient encore.

Tout cela, et c'est mon autre sentiment, un sentiment de honte, est terni malheureusement par des comportements inadmissibles :

Insultes, envahissement de terrain, bagarre, arbitre frappée...

Ce genre de comportement n'a pas sa place dans le sport et donc dans le basket.

Intervention de Romain DENIS, président de la commission des Officiels.

Perspectives 2024/2025 : - Mise en place d'un livret de formation commun avec le CD53

- Travail de formation continue arbitres 72/53.
- Evolution du poste de CTA en Temps plein.
- Evolution des missions des CTA.
- Remise en place du soutien aux écoles d'arbitrage.

Formation EAD et OTM départemental, mise en ligne d'un formulaire d'ici le 28 juin sur le site du comité.

Merci à Sébastien BOURGEOIS, qui prend sa retraite.

Intervention de Karine PORTAL, Responsable 3x3.

Les Séries : Cette année, 69 équipes engagées en championnat, soit 15 clubs représentés. La dernière journée aura lieu le dimanche 16 juin à Coulaines.

2 équipes Sarthoises seront représentées lors du Master de la Ligue, nous serons le comité le plus représenté.

Les Opens start : tout au long de la saison des clubs ont organisé des tournois homologués par la FFBB.

Nous rappelons que le comité peut vous prêter du matériel (appareils 12 secondes et TV pour affiche le score), via une convention et chèque de caution.

A noter également que le comité dispose d'un panier 3x3 sur remorque et qu'un 3x3 de la Ligue est stocké à la Maison des Sports.

La Formation : Une formation 3x3 départementale a été organisée avec le soutien de la Ligue, le 25 avril à La Chapelle St Aubin.

Elle était animée par Joeffrey SABBARD, CTF de la Ligue des Pays de la Loire et coach de l'équipe de France U18M.

Un colloque 3x3 a également été proposé lors de l'Open Plus du Mans avec le même intervenant.

Les événements : Le Comité a organisé 2 Opens Plus Access, Juniorleague et Superleague le 26 avril à la Chapelle st Aubin.

Le comité a été partenaires d'organisation du Lite Quest, le 18 mai, du Tournoi de Qualification Open Plus et Open plus 5000, le 19 mai, au Mans.

Intervention de Nathalie PELLERIN, présidente de la commission miniBasket.

Championnat : Nous rappelons que tous les U7 qui jouent en U9 doivent avoir obligatoirement un surclassement.

Chaque joueur pour participer aux rencontres doit obligatoirement être qualifié et surclassé si nécessaire. Un contrôle des feuilles est fait toutes les semaines.

Nous vous rappelons que la remise à zéro des scores n'est pas une obligation.

Labellisation : continuer à développer les dossiers de labellisations nationales. La commission reste à la disposition des clubs pour les aider. Le label départemental sera remanié sous la même forme que le label national sur FBI.

Minibasket maxi-Fête : elle a eu lieu au Stade Marie Marvingt, environ 2 000 enfants étaient présents sur les deux jours. Une progression chaque saison. Merci aux jeunes des collèges, les U15 France, la CDO, les salariés du comité et tout particulièrement Fabien BELLEC.

Intervention d'Arnaud LEROUX, président de la commission Technique.

Intervention de Frédéric MELOCCO, président de la commission communication/événementiel.

Une nouvelle banderole a été faite pour tous les événements.

Les visites et vues sur le site web sont en constantes évolutions. 32 751 visites sur la saison 2023/2024. De même pour tous les réseaux sociaux.

ALLOCATION DES PERSONNALITÉS PRESENTES

Allocution de Michel AHIER, représentant du Crédit Mutuel.

Allocution de Gérard GALLO, représentant du club d'Allonnes.

Allocution de Gilles LEPROUST, Maire de la Ville d'Allonnes.

Allocution de Pascal LEMEUNIER, président du CDOS.

Allocution de Nordine ARIK, élu à la Ville du Mans, aux services des sports.

Allocution de Jean-Michel DUPONT, président de la Ligue Régionale des Pays de la Loir.

REMISE DE RECOMPENSE FEDERALE

Formation Assistant Minibasket :

BIRSINGER	Gabin	RUAUDIN JEUNESSES SPORTIVE
BRULFERT	Nothan	LA FERTE-BERNARD V.S.
CERISIER	Jade	ECOMMOY K.B.C.
CHAPRON	Lucille	FRESNAY /SARTHE
CLAUDE	Damien	BEAUMONT A.S.
CLÉMENT LEBLANC	Matis	RUAUDIN JEUNESSES SPORTIVE
CORMIER	Zoé	ECOMMOY K.B.C.
DEBLAYE	Eliott	LA FLECHE US
DURIEZ	Andrew	FRESNAY /SARTHE
DURIEZ	Abbygaelle	FRESNAY /SARTHE
FERRY	Paolo	LA FLECHE US
FOUCHER	Ethan	FRESNAY /SARTHE
FROGER	Juliette	SILLÉ-LE-PHILIPPE B.C
GUEGNARD	Noémie	CHATEAU-DU-LOIR C.O.C.
GUIBERT	Estelle	BEAUMONT A.S.
HATLAS	Gaël	BOULOIRE US
KAUS	Leeloo	LA FLECHE US
LE TROCQUER	Louise	ETIVAL BASKET CLUB
LEBERT	Baptiste	BOULOIRE US
LEGROS	Eliott	FRESNAY /SARTHE
LETAY	Tom	SAVIGNÉ L'ÉVÊQUE B.C.
LEVILLAIN	Jeanne	ETIVAL BASKET CLUB
MOREAU	Marion	CHATEAU-DU-LOIR C.O.C.
PERPOIL-COMBARY	Timeo	LA FLECHE US
PILLAUD	Louane	CHATEAU-DU-LOIR C.O.C.
RAGOT ANNE	Lalie	ECOMMOY K.B.C.
REILLON	Lucas	ST-MARS-D'OUTILLE
RENEULT	Zoé	ECOMMOY K.B.C.
SIMELI	Gladys	BEAUMONT A.S.

Label école Minibasket Départementale :

1 Ballon

CHAMPAGNE

2 Ballons

BEAUMONT

ETIVAL

JOUE L'ABBE / MONBIZOT

LE MANS GSOS

LA FERTE BERNARD

3 Ballons

ANILLE BRAYE

CHÂTEAU DU LOIR

CONLIE

ECOMMOY

FRESNAY / SARHE

GUECELARD

LE MANS ST PAVIN

LE MANS SCM

ROUILLON

Lettres de Félicitations :

	NOM - PRENOM	CLUB
1	BOISDIEU LEO	LA FLECHE
2	BOUCHENOIRE SANDRINE	GUECELARD
3	BOUVET MARIE THERESE	JOUE L'ABBE
4	BRUNET GREGORY	CERANS YVRE
5	CHASSAING Jean-Philippe	COULAINES
6	CHESNEAU SANDRINE	LE MANS JCM
7	COEFFETEAU Luc	CHÂTEAU DU LOIR
8	DASSE CHARLENE	LE MANS CSSG
9	DENISE FABIEN	LA CHARTRE
10	HOUSSEAU FRANCINE	MONTFORT
11	MALET-PATEY ERWANN	NEUVILLE
12	PERRIN Yohan	ARNAGE
13	ROMERO FREDERIC	LE MANS GSOS
14	SEPRE KETTY	CONLIE
15	SOUBIEN FABIENNE	FRESNAY

Médailles de Bronze :

	NOM - PRENOM	CLUB
1	ALRIC JEAN LUC	LE MANS JCM
2	AVENANT Valérie	CONLIE
3	BARBAULT CHRISTOPHE	NEUVILLE
4	BLOSSIER ALEXANDRE	LA CHAPELLE ST AUBIN
5	GACHOT EDOUARD	LA FLECHE
6	GARIN YVES	ROEZE SUR SARTHE
7	LEGENDRE Gwenaelle	BEAUMONT
8	RIVET Serge	RUAUDIN
9	RONDEAU ERIC	FRESNAY

Médaille d'Argent :

	NOM - PRENOM	CLUB
1	BERNARD Alexandrine	CERANS YVRE
2	CHARLES Caroline	SOM BASKET
3	TRAVERS Jean-Marc	CHÂTEAU DU LOIR

Champions/Championnes Départementaux :

FÉMININ	
Seniors	ST MARS D'OUTILLE LES MOUETTES - 1
U18 Pré-Région	MULSANNE BASKET 2000 - 1
U15 Pré-Région	LE MANS A.S.MADELEINE - 1
U13 Pré-Région	ST MARS D'OUTILLE LES MOUETTES - 1

MASCULIN	
Seniors	ARNAGE U.S. - 1
U20 Pré-Région	FRESNAY /SARTHE - 1
U17 Pré-Région	BASKET CLUB ROEZEEN - 1
U15 Pré-Région	IE – CTC LE MANS NORD BASKET – LE MANS SCM - 4
U13 Pré-Région	MULSANNE BASKET 2000 – 1

COUPE SARTHE & TROPHÉE	
U15 FEMININ	LE MANS ST PAVIN - ESPOIR
U15 MASCULIN	LE MANS SAINT PAVIN - 1
U18 FEMININ	GUECELARD B.B.C. - 1
U17 MASCULIN	COULAINES J.S. - 1
SENIORS FEMININ	RUAUDIN J.S. - 1
SENIORS MASCULIN	LE MANS GSOS - 1
TROPHEE MASCULIN	CHÂTEAU DU LOIR C.O.C. - 1

Le Secrétaire Général remercie encore le club d'Allonnes qui nous a accueilli ce soir.

Le Président souhaite de bonnes vacances à tout le monde, et invite les présents au pot de l'amitié offert par le club.

Fin de la réunion 13h15.



Président du Comité de La Sarthe,
Charles MECKES.



Secrétaire Général,
Jocelin CORVAISIER.